

DAS LAND

*Erlebnisse
einer Reise*

VON

E. v. Salzmänn



„Wie weit ist es bis Kalgan?“ —

— „450 Li,“ antwortete mir der brave alte Pferdehändler Wang jenseits des Pekinger „Tores der Heiligen Tugend“. Ich fragte nach der Stadt, wo die vierbeinigen Kinder der unermesslichen mongolischen Steppe täglich zu Hunderten und Tausenden durchgetrieben werden.

„Willst du reiten?“ fragte er zurück. „Ich kann dir ein paar glänzende Ponies verkaufen, frisch aus den Herden des Prinzen Karatschin.“

„Nein, Alter, die Zeiten sind vorbei, in denen wir durch die Steppen ritten, die Antilopen und die Wölfe jagten. Ich muß schnell herauf. Ich nehme den Feuerwagen, die Eisenbahn.“